



PEDALE STADE TARUSATE

Section Cyclo



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE Samedi 26 septembre 2020

PROCÈS VERBAL

INTRODUCTION

Ghislain DUVAL

Tout d'abord, nous vous remercions pour votre indulgence car c'est notre première assemblée générale depuis que nous avons pris la présidence à la suite de René.

Merci pour votre présence et à nos invités. Sont excusés : Dominique DEGOS, Laurent LESCA et Claude BREGEAT, président du Comité Régional FFCT.

Comme vous le savez, c'est une assemblée générale un peu particulière avec des consignes sanitaires qui nous sont imposées. Nous vous remercions de respecter le protocole mis en place pour ne prendre aucun risque. Vous avez été enregistrés dans le registre de présence à votre arrivée, et du gel hydroalcoolique est à votre disposition.

Nous allons débuter cette assemblée générale par le rapport moral du club, puis par les rapports moraux de chaque section, le rapport financier et ensuite le renouvellement du conseil d'administration.

Nous souhaitons avoir une pensée pour Jean-Pierre CONSTANT, qui nous a quittés cette année, ainsi que pour sa famille.

RAPPORT MORAL

Julien LAPEYRE

L'assemblée générale est un moment important dans la vie associative. Elle vient clôturer une saison sportive plus ou moins riche en événements et activités diverses. Mais cette assemblée générale sera particulière : elle vient en effet clôturer une saison au goût amer et au sentiment d'inachevé dû à la crise sanitaire que nous avons vécue et que nous vivons encore.

C'est pourtant avec un grand honneur et beaucoup de plaisir que nous avons pris la succession de René il y a un an, des projets plein la tête. Malheureusement, cette situation ne nous a pas permis de les mettre en œuvre. Nous gardons tout de même espoir, et espérons que tous ces projets pourront voir le jour rapidement.

Faisons quand même le bilan de cette saison. Tout d'abord, nous pouvons constater une quasi-stabilisation des effectifs, 95 licenciés au 31 août 2020 contre 97 à la même date l'année dernière. En revanche, la répartition des moins de 18 ans et plus de 18 ans a fortement évolué. En effet, nous pouvons regretter une chute des effectifs jeunes (-9 au 31/08) mais nous réjouir de l'arrivée ou du retour de plusieurs VTTistes et routiers (+7 au 31/08).

Cette chute des effectifs jeunes fait partie de la vie des écoles de sport en général. Les jeunes vont et viennent entre différents sports. Mais cela nous a tout de même fait réagir et nous avons lancé une campagne de communication via les réseaux sociaux, que j'évoquerai plus précisément dans le rapport de l'école de vélo. Notre premier objectif reste de fédérer et de rassembler les cyclotouristes de tous âges autour de notre passion commune, le vélo. Nous continuerons donc nos efforts dans ce sens.

La cohésion entre les différentes sections du club est un second objectif que nous nous sommes fixés. Pour favoriser cela, nous avons organisé divers évènements comme le repas des rois en janvier ou encore le repas du 15 août. D'autres évènements étaient prévus mais n'ont pu être réalisés cette année pour la raison que vous connaissez tous. Mais nul doute que nous pourrons les organiser en 2021.

Je laisserai les responsables de section faire le bilan des activités de celles-ci. En revanche, de manière générale, le confinement nous a éloigné de la pratique habituelle de notre sport avec l'absence des randonnées locales et de regroupements trop conséquents. Cela nous a donc amené à pratiquer différemment et nous oblige à réfléchir à notre pratique future : reviendrons-nous progressivement à nos « anciennes » habitudes ou devons-nous réellement réfléchir à une nouvelle façon de pratiquer ?

Enfin, comme vous le savez tous, notre multirando annuelle a malheureusement dû être annulée en 2020. Osons tout de même nous projeter en 2021, et préparons une belle manifestation que nous garderons en mémoire. Pour cela, nous aurons besoin de vous tous, et nous savons pouvoir compter sur votre totale implication dans ce projet que nous porterons tous ensemble !

Je vous remercie pour votre attention et je vous souhaite une bonne saison !

RAPPORT MORAL SECTION ROUTE

Jean-Michel GAUZERE

L'activité de la section route est repartie après le confinement, vers la mi-mai, avec une grosse participation, qui nous a surprise. Tout le monde avait envie de remonter sur le vélo. Nous étions des groupes de dix à quinze personnes.

Les anciens se sont joints à nous, c'était sympa de partir avec eux, et de faire un petit tour tous ensemble.

Le seul bémol est le comportement des automobilistes. Nous les avons trouvés un peu plus hargneux qu'avant. C'est vrai qu'ils ne nous avaient pas vu depuis trois mois. Ce comportement n'est pas agréable pour nous, et il en va de notre sécurité.

Le planning des sorties est toujours fait tous les mois. Nous aimerais faire des sorties montagne, n'hésitez pas à nous faire des propositions.

C'est une petite saison qui va continuer.

Julien : nous avons reçu un mail du COREG nous informant du décès de deux cyclotouristes en Charente, dus à un conducteur un peu fou. Soyez prudents.

RAPPORT MORAL SECTION VTT

Florent LAMARQUE

Nous avons eu une saison bien particulière. Le début d'année 2020 était bien parti, avec des VTTAE qui nous ont rejoints le dimanche matin, et une multirando qui était en bonne voie de préparation, administrativement,

et avec des circuits fidèles à notre réputation. Pour 2021, s'annonce une multirando renouvelée, avec des circuits allant de 15 à 100 km, auxquels s'ajouteront des surprises et des animations. Un soutien et une implication de votre part seront attendus à partir de janvier. Nous subirons peut être encore des contraintes sanitaires, mais la pratique de notre sport de plein air rend réalisable cette organisation avec les règles sanitaires exigées. La rando d'Ygos nous a démontré que c'était possible.

Le confinement nous a isolés de nos rendez-vous dominicaux, mais grâce aux réseaux sociaux nous avons pu entretenir quelques relations et échanger.

Je voudrais tirer un coup de chapeau aux membres qui ont continué à entretenir les circuits, ainsi que les ados de l'école de vélo qui ont oeuvré pour améliorer la zone de maniabilité.

Nous avons eu un printemps sans randonnées. Un été également, car elles ont été annulées pour cause de crise sanitaire ou de vigilance feux de forêt. Des rando sont à venir prochainement, espérons que la météo sera plus clémence.

Nous regrettons bien sûr notre multirando et le séjour en Espagne. Une pré-réservation a été faite pour Pentecôte 2021 en Auvergne.

Je vous invite à communiquer vos sorties sur la boîte mail de la section, ainsi que pour y diffuser vos compte-rendus. N'hésitez pas à en parler à vos amis qui souhaiteraient rejoindre notre club pour la prochaine saison.

Je vous annonce mon départ en tant que responsable de la section VTT. Mais je resterai solidaire et présent au conseil d'administration. Il est toujours temps pour vous de vous manifester si vous souhaitez rejoindre le conseil d'administration.

RAPPORT MORAL DE L'ÉCOLE DE VÉLO

Julien LAPEYRE

Tout d'abord l'effectif de l'école de vélo est de 31 licenciés au 31 août 2020. L'année dernière à la même date, nous avions 42 jeunes licenciés. Un chiffre qui est donc en baisse mais qui, je n'en doute pas, remontera avant la fin de la saison. En effet, nous avons lancé depuis début septembre une campagne de publicité via Facebook, relayée sur Sud-Ouest par Guy Bop que je remercie. Grâce à cela, plusieurs jeunes nous ont rejoints lors des dernières séances.

L'activité de l'école de vélo cette année, vous vous en doutez, a été extrêmement perturbée par la crise sanitaire avec des annulations en cascade : du critérium départemental à la SNEJ, en passant par le critérium régional et sans oublier les différents concours d'éducation routière.

De même, nous avons pris la décision d'annuler le séjour des 13-17 ans qui devait avoir lieu fin août dans les Hautes Pyrénées pour des contraintes d'organisation. Ce projet de voyage sera maintenu pour 2021 en espérant pouvoir en profiter pleinement.

Nous avons tout de même profité des rayons de soleil de septembre pour organiser une journée « familles » sur le site du lac d'Arjuzanx. Une vingtaine de participants pour cette journée conviviale rythmée par une balade à vélo le matin, un pique-nique au bord du lac le midi puis baignade au lac l'après-midi pour certains. Ce type de journée sera sans aucun doute reconduit.

Cette rentrée 2020 aura vu quelques changements d'organisation pour l'école de vélo. En effet, après concertation avec les familles et avec les éducateurs, il a été décidé de déplacer les cours le samedi après-midi au lieu du mercredi après-midi. Cette décision est motivée par l'absence de certains éducateurs le

mercredi, notamment les jeunes, ainsi que de l'entrée au lycée d'un groupe conséquent de jeunes. Nous sommes tout de même conscients que cela engendre des difficultés pour les jeunes pratiquant deux disciplines mais avant de prendre cette décision, nous avons consulté les familles via un questionnaire. Il en est ressorti qu'une minorité est dans ce cas.

Avant de conclure, je souhaite féliciter Maxime DELAIRE, Axel LALANNE et Paul SOUBIELLE (et tous ceux qui les ont aidés) pour les aménagements réalisés sur les zones de pilotage VTT. Bravo à vous !

Pour conclure, je remercie les parents pour leur confiance tout au long de l'année, les jeunes pour leur présence et leur bonne humeur, et surtout tous les encadrants présents auprès des jeunes lors des séances de l'école. Merci à vous tous !

Les rapports moraux sont approuvés à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER

Ghislain DUVAL

Le budget de fonctionnement, arrêté au 31 août 2020, s'élève à 14 586,05 € pour les dépenses, et à 14 287,25 € pour les recettes, soit un résultat négatif de 298,80 €.

A la clôture, à la banque, nous avions un solde de 5 513,53 €.

Le budget prévisionnel est volontairement très optimiste, par le souhait de sortir de cette crise sanitaire le plus tôt possible, et pouvoir avoir des activités au sein du club. Cela passe par notre multirando, les animations, les séjours des jeunes et des moins jeunes. Nous avons envisagé des dépenses et des recettes à hauteur de 22 000 €, sachant que la multirando apporte une grosse partie des recettes.

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Ghislain DUVAL

Il y a une place de disponible au conseil d'administration. C'est avec plaisir que nous vous accueillerons. Nous ne sommes jamais assez nombreux, et nous avons toujours besoin d'aide.

Il n'y a pas de volontaire.

INTERVENTIONS DES INVITÉS

Yves DEYRES, président de la PST Omnisport : cette année a été difficile pour toutes les sections. Nous devons rester optimistes pour que l'on puisse reprendre nos activités. On ne sait pas où on va au niveau des effectifs, les parents sont peut-être encore réticents pour inscrire leurs enfants à un sport. L'année 2021 sera difficile. Il n'y a pas eu d'Estanquet, c'est un manque à gagner pour l'Omnisport. Nous espérons une aide de la part de la municipalité. Il y a eu des efforts faits par certaines Fédérations. Ce n'est pas facile d'équilibrer les comptes, et c'est compliqué sans soutien. Pour le moment, les rassemblements sont limités à trente personnes. Cela va être problématique pour les associations.

Merci et félicitations à Florent pour tout le travail accompli avec ton équipe.

Christian NAVARRET, président du CODEP 40 : merci pour votre invitation à laquelle je réponds toujours avec plaisir. Claude BREGEAT m'a demandé de représenter également le Comité Régional. Je comprends la frustration des deux présidents, nous avions de jolis projets et un beau calendrier. Tout est tombé à l'eau quinze jours avant l'ouverture de la saison. Demain aurait dû avoir lieu la rando de Morcenx. Je n'ai pas trop de regret vu la météo. C'est une année blanche pour les randonnées.

Malgré tout, nous avons continué à travailler. Au niveau des effectifs du département, tout a été bloqué pendant le confinement, mais aujourd'hui nous sommes au même niveau que l'an dernier avec 1186 licenciés. Un nouveau club a adhéré à la Fédération : il s'agit de Hayet VTT, à Hagetmau. Ils avaient déjà été affiliés il y a quelques années. Il y a 18 licenciés à ce jour, avec de nombreux jeunes, et ils devraient créer une école de vélo, ce qui sera bien pour l'école de Tartas, qui se retrouve la seule des Landes car Pouillon est en sommeil pour le moment.

L'an dernier, nous avions un projet de raid VTT Morcenx-Tartas-CODEP 40. La météo exécable nous avait contraint à l'annuler début décembre.

Votre assemblée générale vient tôt en cette fin de saison, l'AG du CODEP 40 n'aura lieu que le 18 octobre. Parmi les projets à venir, nous reprendrons la formation (stage PSC1, stage animateur les 20 et 21 février 2021, stage dirigeants).

Les 5 et 6 septembre derniers aurait dû avoir lieu "Toutes à Toulouse". Il y avait 31 landaises inscrites à cette manifestation. Elle a été repoussée en 2021.

Nous essaierons d'organiser un week-end route dans le Gers, et bien sûr le critérium des jeunes. Il y a une quinzaine de randonnées prévues au calendrier 2021.

Le CODEP aide les clubs qui organisent des randonnées et qui ont des jeunes. On ne sait pas ce que fera la Fédération pour cette saison blanche.

Pour revenir sur la sécurité sur la route, nous sommes dépendants des autres usagers. On a beau être prudents, il y a des fous qui n'ont aucun respect des cyclistes. Quelquefois, on n'est pas très prudent quand on roule en groupe. On n'a pas le droit de rouler à 3 ou 4 de front. Mais malgré notre prudence, nous n'avons pas de carapace qui nous protège.

Tous ces projets seront réalisables si nous sommes réélus. Il s'agit d'une année olympique, donc c'est une réélection complète. Quelques membres du CODEP 40 ont arrêté, nous cherchons des volontaires. Nous espérons pouvoir faire le raid 100 km l'an prochain. Nous sommes de tout coeur avec vous, bon vent et à très vite sur le vélo.

Pascal LAFOURCADE, adjoint aux sports : cette année est compliquée pour les associations, qui sont en souffrance. La mairie va envoyer un courrier à toutes les associations afin de faire le bilan des pertes occasionnées par le Covid et par les manifestations non faites, notamment l'Estanquet. La mairie apportera son soutien aux associations.

Jean-François BROQUÈRES, maire de Tartas : c'est vrai que cette assemblée se passe dans un contexte particulier. Ce n'est pas la sérénité qui règne. Il faut retenir le côté positif de la présentation des deux coprésidents, qui ont entretenu la flamme. Vous avez fait le plus dur, ça ne pourra pas être pire ! L'optimisme est l'avantage de la jeunesse, c'est important, on en a tous besoin dans nos vies personnelles et professionnelles, et pour attendre le retour à la normale.

L'agressivité et l'anxiété des gens est un fait, mes collègues maires du littoral en savent quelque chose. La saison a été épouvantable de ce côté là. Le confinement a eu des effets. Même si c'est une contrainte, nous devons respecter les consignes sanitaires. C'est compliqué, mais nous ne pouvons pas faire autrement. Lors de la première vague, nous ne connaissons personne qui était touché. Maintenant l'épidémie se rapproche.

Les effectifs stables du CODEP sont une bonne nouvelle. Nous sommes impatient de retrouver une vie normale. C'est ce message qu'il faut retenir.

Concernant vos demandes, la municipalité est sensible aux soucis des clubs. Les difficultés seront pour 2021, nous commençons à y penser. La crise nous interroge sur le modèle économique du sport et des associations.

Cette année, l'urgence a été de sauver les entreprises. Il faut réfléchir au niveau local, se concerter pour essayer de se projeter dans des solutions pérennes, pour sécuriser le fonctionnement de nos associations, avec une projection à moyen et long terme.

Je vous souhaite de bien préparer la saison qui vient. C'est une belle section qui fonctionne bien, vue votre présence massive ce jour. Les jeunes ont donné un nouveau souffle à cette section. Cela a été le cheval de bataille de René, et a contribué au renouveau de la section. Pourquoi ne pas réfléchir à d'autres disciplines ? Les coprésidents sont dans la même optique. La confiance en l'avenir, les jeunes et la formation sont des valeurs à défendre et les piliers de la section. Vous êtes sur la bonne voie. Parfois ça monte un peu, il faut attaquer le col. Je fais le voeu que vous arriviez en haut.

CONCLUSION

Ghislain DUVAL

Nous vous remercions pour votre soutien. Nous croyons beaucoup dans les jeunes, et nous avons la volonté de continuer. Nous pratiquons un sport d'extérieur, qui peut se faire de manière individuelle. Nous essayons de saisir la balle au bond, et d'envisager une nouvelle pratique sportive.

Merci aux invités autour de la table, ainsi que Sophie COUDROY, première adjointe et présidente de la Régie des Fêtes. Merci également à Richard DAUDIGEOS, président des Esquirous, qui nous aident sur nos manifestations.

Nous vous rappelons que nous devons continuer à pratiquer notre sport dans le respect des règles, mais aussi pour le lien social. Encouragez vos amis et connaissances à venir essayer le vélo. Merci à tous pour votre présence et votre attention.

L'assemblée générale est close.